



UNIVERSIDAD DEL ISTMO CONSEJO ACADÉMICO

En las instalaciones que ocupa la Universidad del Istmo, Campus Tehuantepec, Sito en Ciudad Universitaria S/N, Barrio Santa Cruz 4a. Sección, Santo Domingo Tehuantepec, Estado de Oaxaca, siendo las **once horas del día dieciséis de diciembre del año dos mil veinticinco**, día y hora señalada para que tenga verificativo la Reunión Extraordinaria del Consejo Académico, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 6º, 9º, 10º y 11º del Decreto de Creación de la Universidad del Istmo, según publicación de fecha 20 de junio del 2002, en el Extra del Periódico Oficial del Estado, en relación a los artículos 1º, 2º, 8º, 10º y 12º del Reglamento del Consejo Académico de la Universidad del Istmo y el Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones del Decreto por el cual se crea un Organismo Público descentralizado denominado Universidad del Istmo, emitido por el Titular del Poder Ejecutivo del Estado de Oaxaca dado en Palacio de Gobierno sede del Poder Ejecutivo en la Ciudad de Oaxaca de Juárez, Oaxaca el 29 de agosto de 2025 adminiculado con el artículo cuarto transitorio párrafo in fine del citado decreto, previa convocatoria electrónica, se reunieron los CC. Dr. Edwin Román Hernández, Encargado de Despacho; M.A. Oscar Cortés Olivares, Vice-Rector de Administración y Secretario del Consejo Académico; Dr. Mario Rojas Miranda, Jefe de Carrera de la Licenciatura en Administración Pública; M. en C. Gerardo M. Olivares Ramírez, Jefe de Carrera de la Licenciatura en Ciencias Empresariales; Dr. Luis David Huerta Hernández, Jefe de Carrera de la Licenciatura en Informática; Dra. Lorena Higareda Magaña, Jefa de Carrera de la Licenciatura en Derecho; Dra. Pastora Salinas Hernández, Jefa de Carrera de Ingeniería Química; Ing. Luis Guillermo Herrera Morales, Jefe de Carrera de Ingeniería de Petróleos; M. en C. Omar Santiago Nieva García, Jefe de Carrera de Ingeniería en Computación; M. en M.I. Yuliana García Amaya, Jefa de Carrera de Ingeniería en Diseño; L. N. Blanca Rosa Velázquez Vázquez, Jefa de Carrera de la Licenciatura en Nutrición; M. S. P. Reyna Felipe López, Jefa de Carrera de la Licenciatura en Enfermería; Dra. Juquila Araceli González Nolasco, Directora del Instituto de Estudios Constitucionales y Administrativos Dra. Gabriela Rivadeneyra Romero, Directora del Instituto de Estudios de la Energía; Dr. Jesús Antonio Enríquez Santiago, Jefe de Posgrado; Dr. Francisco Ginez Carbajal, Jefe de Carrera de Ingeniería en Energías Renovables; Dr. Víctor Iván Moreno Oliva, Coordinador de Investigación; Lic. Raymundo Gutiérrez Beltrán, Abogado General; Lic. Beatriz Ruiz Álvarez, Auditora Interna; C. Juan Manuel Becerril Nolasco, estudiante de Ingeniería en Computación del campus Tehuantepec y C. Selina Muñoz Cervantes, estudiante de la Licenciatura en Nutrición del campus Juchitán..-----

Toma la palabra el Dr. Edwin Román Hernández, en su carácter de Encargado de Despacho de la Universidad del Istmo, para dar inicio a la Sesión, señalando el siguiente Orden del día.

ORDEN DEL DÍA. - **(uno)** Lista de presentes. - **(dos)** Verificación del Quórum requerido. - **(tres)** Revisión y aprobación del Acta de la Sesión Extraordinaria del 20 de noviembre de 2025.- **(cuatro)** Solicitudes de revisión de promoción de profesores Investigadores. -(cinco)

Solicitudes de recursamiento de materia por tercera ocasión de alumnos de Ing. en Diseño.- **(seis)** Presentación del Programa Operativo-Anual (POA) 2026.- **(siete)** Presentación de la Propuesta Institucional de Infraestructura Física Educativa FAM 2026.- **(ocho)** Reporte de Recursos Ejercidos con Ingresos Propios en el ejercicio 2025.- **(nueve)** Presentación de la Propuesta de plantilla de personal y el tabulador de sueldos y salarios para el ejercicio fiscal 2026.- **(diez)** Presentación del Informe de la Primera Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno.

En el punto número dos.- Verificación del quórum requerido.- El M. A. Oscar Cortes Olivares una vez realizado el pase de lista de presentes y habiendo constatado que existe quórum legal se da inicio a la sesión de trabajo.

En el punto número tres.- Revisión y aprobación del Acta de la Sesión Extraordinaria del 20 de noviembre de 2025.- El Dr. Edwin Román Hernández pregunta al pleno si recibieron el acta para su revisión, a lo cual comentan los consejeros que sí la recibieron y no cuentan con observaciones por lo que se aprueba el acta de la sesión extraordinaria celebrada el día **20 de noviembre de 2025**.

En el punto número cuatro.- Solicitudes de revisión de promoción de profesores Investigadores.- El Dr. Edwin Román Hernández presenta ante el Consejo las solicitudes de revisión de promoción de los siguientes profesores: Dr. Jose Domenzain González para la promoción de Profesor-Investigador Asociado “C” a Titular “A”, Dr. en I. Víctor Hugo García Rodríguez para la promoción de Profesor-Investigador Asociado “C” a Titular “A”, Dra. en C. Pastora Salinas Hernández para la promoción de Profesora-Investigadora de Titular “A” a Titular “B” y Dr. Ricardo Carreño Aguilera para la Promoción de Profesor-Investigador de Titular “A” a Titular “B”. **Después del análisis de las solicitudes, el Consejo Académico ratifica No Aprobar las solicitudes de reconsideración de promoción del Dr. Jose Domenzain González, Dr. en I. Víctor Hugo García Rodríguez, Dra. en C. Pastora Salinas Hernández y Dr. Ricardo Carreño Aguilera, esto con fundamento en el Artículo 32 del Reglamento del Personal Académico vigente de la Universidad del Istmo.**

En el punto número cinco.- Solicitudes de recursamiento de materia por tercera ocasión de alumnos de Ing. en Diseño.- El Dr. Edwin Román Hernández presenta ante el Consejo las solicitudes de recursamiento de materias de alumnos de la carrera en Ingeniería en Diseño para continuar con sus estudios académicos en la Universidad del Istmo. **Una vez analizadas las solicitudes, el Consejo Académico aprueba el recursamiento de materias de alumnos de la carrera en Ingeniería en Diseño para continuar con sus estudios académicos con el compromiso de acreditar todas sus materias y terminar la carrera de forma satisfactoria.**

En el punto número seis.- Presentación del Programa Operativo-Anual (POA) 2026.- El M.A. Óscar Cortés Olivares Vice-Rector de Administración y Secretario del Consejo Académico presenta a los integrantes del Consejo Académico el Programa Operativo-Anual (POA) para el ejercicio fiscal de 2026. **El Consejo Académico se da por enterado del Programa Operativo-Anual (POA) 2026, documento que se tiene a la vista y se agrega**

como anexo a la presente acta, lo que hace constar para que surtan todos los efectos legales a que haya lugar -----

En el punto número siete.- Presentación de la Propuesta Institucional de Infraestructura Física Educativa FAM 2026.- El M.A. Óscar Cortés Olivares Vice-Rector de Administración y Secretario del Consejo Académico presenta a los integrantes del Consejo Académico la Propuesta Institucional de Infraestructura Física Educativa FAM 2026. **El Consejo Académico se da por enterado de la Propuesta Institucional de Infraestructura Física Educativa FAM 2026, documento que se tiene a la vista y se agrega como anexo a la presente acta, lo que hace constar para que surtan todos los efectos legales a que haya lugar.**-----

En el punto número ocho.- Reporte de Recursos Ejercidos con Ingresos Propios en el ejercicio 2025.- El M.A. Óscar Cortés Olivares Vice-Rector de Administración y Secretario del Consejo Académico presenta a los integrantes del Consejo Académico el Reporte de Recursos Ejercidos con Ingresos Propios en el ejercicio 2025. **El Consejo Académico se da por enterado del Reporte de Recursos Ejercidos con Ingresos Propios en el ejercicio 2025.**-----

En el punto número nueve.- Presentación de la Propuesta de plantilla de personal y el tabulador de sueldos y salarios para el ejercicio fiscal 2026. En uso de la palabra, el M.A. Óscar Cortés Olivares Vice-Rector de Administración y Secretario del Consejo Académico presenta a los integrantes del Consejo Académico la plantilla de personal y el tabulador de sueldos y salarios para el ejercicio fiscal 2026 para su aprobación. **El Consejo Académico se da por enterado y aprueba la plantilla de personal y el tabulador de sueldos y salarios para el ejercicio fiscal 2026, documento que se tiene a la vista y se agrega como anexo a la presente acta, lo que hace constar para que surtan todos los efectos legales a que haya lugar**-----

En el punto número diez.- Presentación del Informe de la Primera Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno.- El Dr. Edwin Román Hernández, Encargado de Despacho de la Universidad del Istmo presenta el informe de la Primera Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno que se llevó a cabo el 24 de noviembre de 2025. **El Consejo Académico se da por enterado del Informe de la Primera Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno de fecha 24 de noviembre de 2025.**-----

No habiendo más asuntos que tratar se cierra la presente acta, a las **trece horas con cinco minutos** del día de su inicio, firmando al margen y al calce los que en ella intervinieron y se nombra a los miembros ausentes para su conocimiento.-----

CONSTE-----

““VOLUNTAS TOTUM POTEST”

“GUIRAA ZANDA NE GUENDARACALA ‘DXI

Dr. Edwin Román Hernández
Encargado de Despacho

M.A. Oscar Cortés Olivares
Vice-Rector de Administración y
Secretario del Consejo Académico

Dr. Mario Rojas Miranda
Jefe de Carrera de la Licenciatura en
Administración Pública

M. en C. Gerardo M. Olivares Ramírez
Jefe de Carrera de la Licenciatura en
Ciencias Empresariales

M. en C. Luis David Huerta Hernández
Jefe de Carrera de la Licenciatura en
Informática

Dra. Lorena Higareda Magaña
Jefa de Carrera de la Licenciatura en
Derecho

Dra. Pastora Salinas Hernández
Jefa de Carrera de Ingeniería Química

Ing. Luis Guillermo Herrera Morales
Jefe de Carrera de Ingeniería de Petróleos

M. en C. Omar Santiago Nieva García
Jefe de Carrera de Ingeniería en
Computación

M. en M.I. Yuliana García Amaya
Jefe de Carrera de Ingeniería en Diseño

No asistió
M.I. Rafael Ríos Esperanza
Jefe de Carrera de Ingeniería Industrial

No asistió
Dr. Fulgencio García Arredondo
Jefe de Carrera de la Licenciatura en
Matemáticas Aplicadas

L. N. Blanca Rosa Velázquez Vázquez
Jefa de Carrera de la Licenciatura en
Nutrición

M. S. P. Reyna Felipe López
Jefa de Carrera de la Licenciatura en
Enfermería

Dra. Juquila Araceli González Nolasco
Directora del Instituto de Estudios
Constitucionales y Administrativos

Dra. Gabriela Rivadeneyra Romero
Directora del Instituto de Estudios de la
Energía

Dr. Jesús Antonio Enríquez Santiago
Jefe de Posgrado

Dr. Francisco Ginez Carbajal
Jefe de Carrera de Ingeniería en Energías
Renovables

Dr. Víctor Iván Moreno Oliva
Coordinador de Investigación

Lic. Raymundo Gutiérrez Beltrán
Abogado General

Lic. Beatriz Ruiz Álvarez
Auditora Interna

No asistió

C. Anabel Figueroa Rodríguez
Estudiante de la Licenciatura en Ciencias
Empresariales, Campus Ixtepec

C. Juan Manuel Becerril Nolasco
Estudiante de Ingeniería en Computación,
Campus Tehuantepec

C. Selina Muñoz Cervantes
Estudiante de la Licenciatura en Nutrición,
Campus Juchitán.